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FECHA: Agosto 14 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Nunca más va a trabajar: murió”        

 “Pide AN regular dinero privado para campañas” 

 “Ciudadanos se quejan por alza en inseguridad” 

 “Más de 2 mil familias viven en zonas de riesgo” 

 
“Proponen equilibrar campañas” 

 
“Gobierno estatal-IP Alianza por Justicia” 

 
“Temporal golpea duro a la industria turística” 

 “Cayó 50% campismo local desde caso Colibrí” 

 “Coinciden las izquierdas en urgencia de reforma” 

 
“Senado gasta en finiquitos de lujo” 

 
“Oculta Federación, cifra de ejecutados” 

 
“Vergonzoso, el rezago educativo en el país: Narro” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Propone MC igualdad de género en consejo del IEE: La dirigencia del partido Movimiento Ciudadano 
propuso que el consejo General delInstituto Electoral del Estado (IEE) de Hidalgo sea conformado por el 50 por ciento de 
mujeres y el 50 por ciento de hombres, pues actualmente de los cinco consejeros solamente hay una representante 
mujer. Ante la reorganización en puerta del organismo electoral, la líder del MC en Hidalgo, María Cruz García Sánchez 
promovió la equidad de género en el Consejo del IEEH, además que preferentemente todos los integrantes deberán ser 
apartidistas “a comparación de los actuales que tienen preferencias políticas cargadas a un instituto en particular”. Las 
propuestas fueron hechas como parte de una posible reforma electoral en Hidalgo, donde el partido naranja incluyó que 
el IEE debe cambiar de nombre, pues únicamente se llama Instituto Estatal Electoral, sin que lleve el anexo de la 
entidad. Además se propone el cambio de personalidad jurídica, “siendo un organismo autónomo pues que trabaje más, 
tiene presupuesto todo el año, y en estos momentos sólo se dedica a organizar procesos electorales y los demás días no. 
Necesitamos cambiarle la personalidad jurídica para que le demos armas para que pueda hacer otras actividades con la 
ciudadanía”. La ex candadita a diputada federal por las izquierdas, dijo que mínimo tendrían que ser 10 propuestas para 
elegir a los nuevos consejeros del IEE, “pero que no solamente hubiese nombres masculinos sino nombres que sean de 
mujeres, porque hay muchas mujeres que pueden hacer un buen papel como consejeras, lo exijo porque es un derecho 
que tenemos”. Así como la líder pide equidad de género, también exige refrendar el papel de los consejeros, para que 
sean personas que conozcan el tema de los procesos electorales, que no pertenezcan ni que hayan pertenecido a partido 
político alguno para que sean “verdaderos representantes ciudadanos”. Asimismo, en días pasados, la mayoría de los 
partidos propusieron una reforma electoral y de tal forma Movimiento Ciudadano se dispuso a sentarse en reuniones si se 
forman todos los partidos en las mesas de trabajo, en este caso al no tener voz en el Congreso local, se sumaría a sus 
partidos aliados PRD y PT. “Otro tiene que ver con el financiamiento, a nivel nacional hay un grave problema con el 
financiamiento privado, porque a veces hay grandes cantidades que no sabemos de dónde vienen, entonces se tiene que 
reforzar ese tema como parte de la reforma electoral”, agregó. Finalmente, otro tiene que ver con los tiempos de radio y 
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televisión. “Porque los partidos deben darse a conocer fuera de los tiempos electorales también”. Solventa deudas en 
Hidalgo El Partido Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) afirmó que quedaron solventadas las deudas de más de 
350 mil pesos que el instituto político tenía de las pasadas administraciones. A un año de la actual administración del 
partido naranja, en manos de la coordinadora estatal María Cruz García Sánchez, las deudas fueron pagadas con el 
mismo dinero de las prerrogativas. La líder partidista informó que la deuda que superaba los 350 mil pesos, fue heredada 
de las administraciones pasadas cuando se realizaban elecciones locales, sin embargo “ahora Movimiento Ciudadano 
tiene finanzas sanas”. En conferencia de prensa, la dirigente anunció que el próximo 13 de agosto las oficinas del partido 
naranja serán remodeladas, en donde se preparan habitaciones especiales que serán usadas principalmente por medios 
de comunicación foráneos que tengan la necesidad de quedarse de paso en Hidalgo. “Vamos a tener área de biblioteca, 
vamos a tener área de exposiciones, vamos a tener un área que nos permita dar cursos, además de otra área de prensa 
y estamos habilitando áreas especiales para que puedan ser bien atendidos los compañeros, además de un lugar donde 
hospedarse algunos que vengan de fuera, de tal manera que todos se sientan muy cómodos”, detalló. (Misael Zavala, 
página 14) 

Crónica-Urgen izquierdas en Hidalgo a reforma electoral, coinciden: Coincidieron las cúpulas de izquierda que es 
necesario modificar la normativa electoral respecto al uso de recursos privados durante campañas, en la selección de 
consejeros, así como la distribución de tiempos en radio y televisión para partidos políticos. En poco más de dos meses 
vence el plazo para que partidos propongan reformas a la ley electoral, en caso de contemplar esta normativa para los 
comicios del 2013, donde renovarán al Congreso local. La nueva ley, explicó el líder del Partido del Trabajo (PT), Mariano 
Torres L´Estrade, debe incluir la opinión de todos los actores políticos y ciudadanía, además de cambiar la integración del 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEH), para que no sean “las mismas personas”. Propuso la incorporación 
de perfiles ciudadanos en la toma de decisiones, fomentar la equidad de género, mejorar la capacitación y cumplir con el 
principio de imparcialidad en la integración de consejos municipales o distritales. Por su parte, la coordinadora estatal de 
Movimiento Ciudadano, Maricruz García Sánchez, enfatizó la importancia de respetar los tiempos de precampaña, revisar 
montos privados para realizar proselitismo y cambiar nombre del IEEH para mayor autonomía. “Es necesario que 
convoquen a los partidos políticos para que expongan sus ideas respecto a la ley electoral, cada organismo tiene sus 
propuestas”. Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD) planteó 
diversos temas como la revocación de mandato, coaliciones, primeras minorías, referéndum, entre otros. Formuló que la 
integración del Congreso local sea con seis diputados de representación proporcional, seis de primera minoría y 18 de 
mayoría relativa, además evaluar montos que destina el órgano electoral para gastos de campaña y equilibrio en medios 
de comunicación. Reconoció que no hay condiciones para realizar esta reforma y el tiempo es insuficiente para 
formalizarla en los comicios del 2013. “No hay condiciones que esta reforma pueda tener efectos para el próximo proceso 
electoral, por los tiempos de cabildeo, el presentarla y la ejecución parlamentaria, para ser sinceros no vemos 
condiciones de que surta efectos para 2013, pero sí para 2016”. (Gabriela Porter, primera plana) 

El Independiente-Aparicio pondera acuerdo para elegir a consejeros electorales: Para el delegado nacional del 
Partido del Trabajo en Hidalgo Arturo Aparicio Barrios, el acuerdo es el mejor mecanismo para elegir a los próximos 
consejeros electorales del Instituto Estatal Electoral (IEE) que deberá renovarse en noviembre. “La ley no establece 
cuotas partidarias, debemos cuidar que los consejeros que lleguen al IEE sean personas preparadas y respeten la ley. El 
también senador suplente aseguró necesaria una reforma electoral porque es prioritario modificar el tema de las 
coaliciones estatales, “donde se maneje como se hizo a nivel federal, para que cuando haya coaliciones se dividan los 
votos y con esto se aprecie el verdadero poder de convocatoria de cada partido.” Dijo que con esto terminan los 
señalamientos que el Partido de la Revolución Democrática presta votos al PT para no desaparecer. Agregó que los 
partidos deben buscar la reforma electoral en este periodo porque es necesario modificar la parte administrativa, boletas 
electorales y coaliciones para que cada fracción tenga sus votos bien definidos cuando haya coaliciones. 
Se presume que este martes en conferencia de prensa anunciará su regreso al Congreso local. (redacción, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Propone PAN regular aportaciones privadas: Jorge Miguel García Váz-quez, secretario general del PAN en 
Hidalgo, calificó como prudente considerar, dentro de la reforma a la Ley Electoral, las aportaciones económicas del 
sector privado a las campañas locales sin afectar los topes en los gastos. El panista indicó que este mecanismo de 
financiamiento, manejado en la elección federal, se utilizaría para evitar “desfalcos o robos electorales” utilizando dinero 
externo que no es presupuestado desde un principio y que viola el derecho de equidad. “Se tiene que cerrar el criterio de 
la aportación de la iniciativa privada, eso es fundamental. Para quien quiera apoyar a un candidato por fuera, se necesita 
establecer un límite de apoyo para que esto no sea mal interpretado”, dijo el secretario en entrevista. Cuestionado sobre 
si las prerrogativas que otorga el Instituto Estatal Electoral (IEE) son ya insuficientes, el militante blanquiazul consideró 
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“no es que sean insuficientes, lo que también se busca es evitar que se utilicen recursos por debajo del agua”. Además 
con la aportación voluntaria del sector privada, principalmente los empresarios, se podría hacer crecer los gastos de 
campaña, sin que haya un derroche en cuanto al recurso público, pues sería el mismo. Respecto al porcentaje de los 
montos García Vázquez dijo que se tiene que analizar en consenso con todos los partidos cuánto se permitiría, en un 
momento dado y si es que se incluye dentro de los puntos a reformar. El panista agregó que se tendría que estudiar muy 
bien la propuesta y ver lo que ya se marca a nivel federal para evitar que ese recurso externo tuviera un origen ilícito; es 
decir, que el dinero no sea de dudosa procedencia, como se ha criticado en otros estados, principalmente del norte. 
CONTEO DE VOTOS Otro punto que García consideró prudente legislar son los mecanismos con los cuales se contabilizan 
los sufragios, pues aunque está establecido dentro de la Ley Electoral del estado, no existe una forma o dinámica. “Se 
tiene que aterrizar este punto, pues la experiencia que hemos tenido las pasadas elecciones, nos enseña que existen 
serias deficiencias en el conteo de los votos”, dijo Jorge García al referirse a los constantes errores que se tuvieron por 
parte de los funcionarios electorales al contabilizar los sufragios. Actualmente, concluyó, al interior del Comité Directivo 
Estatal (CDE) del PAN, que la tarea de analizar estos puntos para la reforma electoral, está en manos del coordinador de 
la bancada panista, Damián Sosa, y de los otros dos diputados locales junto con los encargados del área electoral del 
partido. (Antonio Alcaraz, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hidalgo: aseguradas 360 mil hectáreas de cultivos: En lo que va de 2012, la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario (Sedagro) aseguró 360 mil hectáreas de once cultivos en beneficio de 189 mil productores, con una 
aportación de 42 millones de pesos de la administración estatal. El director de Fomento Agrícola de la Sedagro, Mariano 
Benavides Jiménez, señaló que el seguro catastrófico es gratuito para los productores y opera en los 84 municipios del 
estado cubriendo únicamente de una hasta diez hectáreas siniestradas ya que así lo marca las reglas de operación. Si a 
un productor presenta afectaciones en más de diez hectáreas no podrá tener acceso al apoyo y si su afectación se dio en 
menos de una hectárea se paga en proporción a la cantidad de metros cuadrados. En promedio, dijo, se pagan entre mil 
300 y dos mil 200 pesos por hectárea afectada en cultivos como maíz, cebada, alfalfa, frijol, avena, granola, trigo, café, 
críticos, durazno, nopal y hortalizas. Benavides Jiménez explicó que el seguro catastrófico, que opera en Hidalgo desde 
2004 en coordinación con el gobierno estatal y federal, se ha implementado para ayudar a los productores que no tienen 
ningún tipo de seguridad agrícola. “Esto les ayuda un poco a resarcir las pérdidas que tuvieran, en el 2004 iniciamos con 
50 mil hectáreas, el año pasado llegamos a 373 mil”, aseveró. Para que el seguro opere, si a un productor se le siniestra 
su cultivo ya sea por helada, inundación o sequía, debe reportarlo en un plazo no mayor a ocho días ante la Sedagro por 
escrito con los datos del productor, el cultivo y la superficie dañada. Si el reporte no se presenta en los primeros ocho 
días, no se podrá ayudar a los campesinos. Una vez que se tiene el reporte en la Sedagro, la dependencia lo pasa a la 
aseguradora, que en este caso es Pro Agro, y posteriormente vienen las visitas de inspección para constatar los datos del 
reporte emitido por el campesino. Si la aseguradora corrobora el daño, la superficie afectada y que la tierra sea del 
productor mediante una visita de inspección, el siguiente paso es pagar al campesino las hectáreas afectadas de su 
cultivo. “Si se siniestró el cultivo, lo que se requiere para hacer el cheque para la indemnización es una copia de la 
credencial del IFE, CURP y una constancia de que el productor realmente es el dueño de la tierra”. Cuestionado sobre 
cuáles son las reglas de operación, respondió que entre ellas está el reporte que debe levantar el productor, hacerlo 
antes de ocho días después del siniestro y entregar la documentación necesaria. Mariano Benavides precisó que según 
las reglas de operación, el seguro no aplica en hectáreas siniestradas en zonas de riego: “si tengo maíz de riego y me 
dicen que tengo problemas de sequia las reglas de operación dicen que cuando haya que reporten sequía en zonas de 
riego no aplica”. Comentó que en Hidalgo el 75 por ciento de las tierras de cultivo es de temporal localizadas en las 
regiones del Altiplano y en la Sierra, el 25 por ciento restante es de riego y se ubica en el Valle del Mezquital, Metztitlán y 
parte de Tulancingo. Asimismo, mencionó que el cultivo y la región que más siniestros presentan es la cebada en el 
Altiplano ya que son zonas de temporal y son las heladas las que más los atacan. Además de que el gobierno federal 
aporta el 70 por ciento para que opere el seguro catastrófico, los técnicos de la Sagarpa coadyuvan a la Sedagro en las 
inspecciones y verificaciones de los siniestros. (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-CCC denuncia alza en narcomenudeo y robos: Los delitos como narcomenudeo, violencia, robos a casa 
habitación y a transeúnte son los principales crímenes que ha registrado la sociedad hidalguense, según diversos 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

4 de 15 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
44  

 

informes del Consejo Consultivo Ciudadano (CCC) del estado. El presidente del Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo, 
Esteban Ángeles Cerón sostuvo que esos son los delitos más recurrentes de los que se ha tomado conocimiento el 
organismo en sus distintos consejos municipales, aunque aseguró que no es una cuestión alarmante. Informó que el 
personal del CCC ha iniciado la organización con la ciudadanía para realizar diagnósticos que correspondan a la realidad 
de criminalidad en los 84 municipios del estado de Hidalgo. Detalló que el diagnóstico tendrá que arrojar información 
sobre qué tipo de delitos se cometen, los lugares donde se llevan a cabo así como la frecuencia de los actos ilícitos como 
los días y los horarios, para generar una idea clara sobre los mecanismos a realizar para combatir la criminalidad. “El 
Consejo está en la propuesta de reportar a las autoridades de seguridad pública la incidencia delictiva que registe a 
través de sus respectivos consejos municipales con la finalidad de que la policía incremente o realice los dispositivos de 
seguridad correspondientes, de acuerdo a las peticiones de la ciudadanía”, aseguró el presidente del Consejo estatal. El 
delito es un fenómeno cambiante, dijo el presidente, por lo que es necesario estar constantemente pendiente todos los 
días sobre el comportamiento delictivo, es por ello que debe existir una buena comunicación entre la ciudadanía y las 
instituciones de seguridad pública, manifestó el funcionario. “Los delitos que más reporta la ciudadanía es el asunto de 
los robos en distintas modalidades, narcomenudeo y los asuntos de la violencia, pero no son una cuestión alarmante, una 
de las cosas que hacemos con los ciudadanos es realizar un diagnóstico sobre la criminalidad en los municipio que 
corresponda a la realidad”, explicó. El presidente del Consejo Consultivo Ciudadano de Hidalgo comentó que también 
pondrá en práctica la creación del observatorio ciudadano, el cual se encuentra estipulado en el plan estatal de 
desarrollo, con el cual se llevará a cabo la prevención del delito y gobernanza urbana. Asimismo, consideró que la 
participación de las universidades es fundamental no sólo con el desarrollo económico y político del estado, sino que 
también es necesario que se involucren en conocimientos en relación a combatir la criminalidad, puesto que las 
instituciones de estudios superiores deben de aportar elementos que puedan servir a las autoridades para mejorar 
estrategias programas y prácticas para combatir la delincuencia en Hidalgo. “Las universidades también están llamadas a 
aportar elementos que puedan ayudar a las autoridades responsables a adecuar las estrategias, programas y prácticas 
para combatir el delito”, aseguró el presidente del Consejo Consultivo Ciudadano. Agregó que los consejos municipales 
realizan prácticas para iniciar con la aplicación de encuestas especializadas sobre el comportamiento de los delitos para 
contar con un amplio esquema de la seguridad en los consejos municipales, aunque adelantó que en próximos días se 
llevarán a cabo el ejercicio con la ciudadanía en zonas específicas del estado. Informó que derivado de la información que 
se obtiene en los distintos Consejos Ciudadanos Municipales la información se comparte con las autoridades estatales 
para formular mejoras en los esquemas de seguridad pública y disminuir los índices delictivos. (Juan José Fernández, 
página 13) 

Criterio-Cooperación obligada es punible SEP: Los padres de familia pueden denunciar si las instituciones 
educativas condicionan la inscripción por medio de cuotas, indicó el titular de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a 
la Educación en Hidalgo (OSFAEH), Raimundo Ordóñez Meneses. El funcionario resaltó que las cuotas en las instituciones 
educativas son voluntarias y que con ellas no se debe de violar el derecho constitucional a estudiar de forma gratuita. A 
una semana del regreso de miles de estudiantes de nivel básico a clases, el tema ha sido discutudo en la Cámara de 
Diputados. Una propuesta es la registrar las escuelas que cobran cuotas de forma obligatoria para sancionar hasta con la 
suspensión de actividades de quienes realizan dicha práctica. “Las sanciones no serán tanto para la institución, sino para 
quienes están a cargo de ellas. Las cuotas son parte fundamental para algunos gastos que hacen los planteles, pero es 
importante que tengamos conocimiento”, resaltó el titular de la OSFAEH. El funcionario mencionó que durante el ciclo 
escolar pasado dos primarias fueron denunciaron por la exigencia de solicitar dinero a los tutores. “Se solventaron en ese 
momento, hasta la fecha no hay ninguna solicitud o denuncia sobre que se esté solicitando el cobro de alguna cuota para 
el ciclo escolar 2012-2013”. Ordóñez Meneses explicó que las recomendaciones y sanciones por condicionar el ingreso de 
los alumnos aplican de acuerdo con la gravedad del caso, “y pueden ser desde amonestación verbal, por documento o 
terminar en el retiro del cargo de algún directivo”. En caso de presentarse anomalías o abuso por cuotas obligatorias, 
dijo, atenderá el caso personalmente. (Ommar Ayala, página 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Piden incluir a ciclistas en Reglamento de Tránsito: En la ciudad de Pachuca, el Reglamento de Tránsito y 
Vialidad no contempla el uso de bicicletas, ni su reglamentación, a pesar de ser este un medio de transporte alternativo 
de los capitalinos hidalguenses. Al respecto, el regidor del Partido Acción Nacional (PAN), Raymundo Bautista Pichardo, 
solicitó a los integrantes del Cabildo comenzar los trabajos para reformar dicho reglamento para incluir apartados 
especiales en donde se reconozcan los derechos de los ciclistas, esto como una política pública para reducir los 
accidentes automovilísticos, contaminación, entre otros males. “Esto conlleva que se haga un profundo análisis del 
Reglamento de Tránsito en el estado de Hidalgo. Lo que se plantea es muy interesante, pero debemos hacer un estudio 
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desde la Comisión pero de manera más integral para que no solamente abordemos uno de los temas sensibles de la 
sociedad, sino que hagamos un ejercicio a partir de este exhortó”, dijo el regidor. Según estadísticas de la Secretaría de 
Seguridad Pública estatal, en 2010 dos mil 150 vehículos y en 2011 tres mil 32 en toda la entidad, mientras que en 
Pachuca el año pasado fueron 494 incidentes de vialidad. Este fenómeno de crecimiento de accidentes, según Bautista, 
ya se venía vislumbrando desde 2005, cuando un estudio de la Organización de las Naciones Unidas reveló que en varios 
países, incluido México, los incidentes mortales iban al alza, por lo cual el organismo internacional los exhortó a tomar 
medidas al respecto. “En 2005 la Organización de las Naciones Unidas hizo un análisis sobre los accidentes que ocasionan 
muertes de personas, y hacen un exhorto a varios países, incluido México, evidentemente a partir de eso el Congreso de 
la Unión nos hace el exhorto para que las entidades federativas, y que los municipios lo bajen para tomar las medidas 
que sean posibles para la seguridad de los ciudadanos y evitar accidentes automovilísticos”. Por ello, y acorde a una de 
las políticas más difundidas por esta administración, el integrante de la Asamblea Municipal indicó que es necesario que 
junto a la construcción de ciclovías es necesario homologar la normatividad con este y otros medios de transportare no 
motorizados. “Otras herramientas para evitar accidentes, y cómo proteger la vida de los ciudadanos, como proteger a los 
peatones y evidentemente lo que tiene que ver con las personas que usan bicicletas. Somos sensibles de estas 
circunstancias, hay una urgencia para reformar este reglamento para que sea en beneficio integral del municipio de 
Pachuca”, refirió. Actualmente, el municipio de Pachuca lleva tres ciclovías en la capital, aunque sólo una ya está acabada 
(la del mercado Primero de Mayo), mientras el otro par (una tras la preparatoria uno y otra en avenida Universidad) sólo 
les falta detalles aunque ya se pueden usar. Bautista Pichardo recordó que hace un par de fines de semana se presentó 
en la Sala de Cabildos Yoan Bautista con presentación “Ciudad: de movilidad no motorizada y participación ciudadana”. 
“Hace una semana se reunieron en Cabildo un grupo de personas que tienen la práctica de este deporte como algo 
importante. Ellos luchan y hacen todo lo que sea necesario para poder contar con los elementos que les garantice la 
protección de su vida”. (Alejandro Suárez, página 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Vergonzoso, el rezago educativo en el país; Narro: México no podrá ser una nación moderna mientras 
no mejore sus niveles de instrucción; el país tiene cifras que nos avergüenzan en lo referente al rezago educativo y a la 
cobertura en niveles académicos superiores, aseveró el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 
José Narro Robles. Por ello demandó a la siguiente administración federal que la educación, en particular la superior, sea 
una prioridad o de lo contrario se seguirá hipotecando el futuro del país. Exigió además la construción de varias y buenas 
universidads públicas que den respuesta a los temas que urgen a la nación. En la ceremonia de apertura de cursos 2012-
2013 en la casa de estudios, indicó que en México hay 5.4 millones de personas analfabetas, y de éstas más de medio 
millón son jóvenes de entre 15 y 29 años; 10 millones de mexicanos no tienen completa la primaria, y 16 millones y 
medio no concluyeron la secundaria. En educación superior lamentó que siete de cada 10 jóvenes en edad de estar en 
este nivel educativo no puedan hacerlo por falta de oportunidades y opciones. Agregó que el problema anual de miles de 
estudiantes que no son aceptados en instituciones públicas universitarias debe tener una solución de fondo.0 Si no 
queremos rezagarnos más en el concierto internacional, tenemos que invertir en educación superior, convertirla en 
prioridad nacional. Sin más opciones educativas para nuestros jóvenes se hipoteca el futuro de la nación. Destacó que la 
UNAM ha hecho esfuerzos particulares para incrementar su matrícula. En los recientes 12 años el número de estudiantes 
inscritos creció en 55 mil espacios, al pasar de 269 mil en 1999 a más de 324 mil para el ciclo que acaba de iniciar, 2012-
2013. Los 55 mil nuevos estudiantes, dijo, son equivalentes a la matrícula total actual de las dos universidades públicas 
creadas en las recientes cuatro décadas en la zona metropolitana de la ciudad de México y mayor al total de jóvenes 
inscritos en educación superior y tecnológica en 19 estados de la República. Sin embargo, ni la nuestra ni niguna otra 
(institución) de su naturaleza pueden resolver por sí solas asuntos que competen al Estado y a la sociedad en su 
conjunto. Otro problema, lamentó, es la limitada cobertura en educación media superior (alrededor de 60 por ciento), 
que por mandato constitucional en 10 años deberá alcanzar la universalización. Agregó que en ese mismo periodo el país 
debe al menos duplicar la cobertura de nivel superior. Lograr esas metas servirá para reducir el número de jóvenes que 
no estudian ni trabajan, que de acuerdo con cifras oficiales son 7.5 millones. En entrevista posterior, el rector indicó que 
estos rezagos no son responsabilidad de un gobierno, sino que reflejan que el país en su conjunto no ha sido capaz de 
contrarrestarlos. Es de todos, y los poderes públicos tienen que definir ya a la educación en todos sus niveles, a la 
investigación y a la cultura como las grandes prioridades de México para el próximo gobierno. Al preguntarle sobre los 
miles de estudiantes que no alcanzaron un sitio en universidades públicas de gran envergadura, afirmó que no se pueden 
continuar planteando soluciones incompletas, parciales, coyunturales “sólo para salir del paso. Hay que resolver el 
problema de fondo, abrir más espacios. “México tiene las posibilidades en sus recursos y finanzas publicas para 
conseguirlo. Estoy convencido, porque he hablado con mucha gente, que pronto tendremos la posibilidad de hacer un 
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planteamiento de otra naturaleza, distinto al ‘nos vemos el próximo año’. Nos veremos el año entrante, pero con 
condiciones y propuestas diferentes”. (Emir Olivares, primera plana) 

El Universal-Senado gasta en finiquitos de lujo: Un informe revela que el Senado de la República erogó 371 
millones de pesos en liquidar a personal temporal contratado por honorarios, principalmente altos mandos cercanos a los 
legisladores. El monto fue utilizado para pagar los finiquitos de 48 secretarios técnicos de las 59 comisiones ordinarias y 
464 asistentes parlamentarios, un total de 512 trabajadores, contratados bajo el ré- gimen de honorarios asimilados, sin 
prestación de seguridad social. De las 59 comisiones ordinarias en el Senado, únicamente 10% tuvo como secretario 
técnico a un miembro de carrera civil. La publicación de las convocatorias para ingresar al servicio civil de carrera se da 
usualmente de manera discrecional. En entrevista, tres secretarios técnicos aseguraron que para ellos no existen los 
derechos laborales. El presidente de cada comisión remueve al técnico en el momento que así lo decide, sin estar 
obligado a liquidar o entregar un pago extra, informaron. Los entrevistados mantuvieron su nombre bajo reserva, para 
evitar represalias y garantizar su reacomodo en alguna comisión en la 62 Legislatura, que se instalará en septiembre. 
Uno de ellos dio a conocer que solicitó una carta al Senado para enviarla al banco y poder tramitar el seguro de 
desempleo, ya que cuenta con un crédito hipotecario, pero en la carta se imprimió la leyenda de que no había ninguna 
relación laboral con la Cámara Alta. Para el presidente del Colegio de profesores del derecho del trabajo de la Facultad de 
Derecho de la UNAM, Enrique Larios, el Senado viola los derechos de ese personal. “Haberlos contratado por honorarios 
es una equivocación del Senado, no de los trabajadores; ellos prestaron su trabajo por jornada, bajo las órdenes de un 
senador o director de área, son trabajadores del Senado”, explica. Destacó que el personal de apoyo debe ser liquidado 
con base en el artículo 50 de la Ley Federal del Trabajo, que considera tres hipótesis, y una de ellas es que el Senado 
mínimamente debe pagarles —dado que estuvieron por lo menos un año en una comisión— nueve meses de salario 
base.  (Elena Michel, primera plana) 

Reforma-Oculta Federación cifra de ejecutados: Una de las cifras que más ha impactado a los mexicanos en el 
sexenio y que incluso ha dado la vuelta al mundo es la de los ejecutados. No obstante, desde octubre del año pasado, la 
Administración federal ha guardado celosamente esa información. El ocultamiento de datos ocurre pese al compromiso 
de la misma Administración de darlos a conocer de manera periódica. La falta de actualización en las cifras de la guerra 
contra el crimen organizado también ha persistido a pesar de que el IFAI ha ordenado a la PGR entregar la información a 
los ciudadanos que la han solicitado. El pasado 11 de enero fue la última vez que las autoridades dieron a conocer cifras 
sobre el comportamiento que ha tenido esta información; sin embargo, el periodo comprendido en el reporte va del 1 de 
enero de 2011 al 30 de septiembre del mismo año. Estos datos, que fueron difundidos por la PGR, son complementarios 
de la llamada Base de Datos de Fallecimientos Ocurridos por Presunta Rivalidad Delincuencial, que está disponible en la 
página de internet de la Presidencia de la República y que contiene los homicidios ocurridos entre el 1 de diciembre de 
2006 y el 31 de diciembre de 2010, última fecha de actualización. Conocer el número de asesinatos vinculados al crimen 
organizado ha sido una demanda constante de distintos ciudadanos que han solicitado la información a diferentes 
dependencias de Gobierno. El caso más reciente es el de un peticionario que solicitó a la Procuraduría que le informara 
sobre ese tipo de homicidios ocurridos en Morelos entre octubre de 2011 y marzo de este año, lo cual la dependencia se 
negó a procesar argumentando que la única información que tenía era la comprendida entre enero y septiembre del año 
pasado. Al resolver el recurso de impugnación, el pleno del IFAI ordenó a la PGR abrir los datos. Durante los primeros 
cuatro años del sexenio, las autoridades federales se habían negado a informar sobre el número de homicidios vinculados 
al crimen organizado y no fue sino hasta el 4 de agosto de 2010 cuando, en voz de Guillermo Valdés, entonces director 
del Cisen, se informó que hasta esa fecha los muertos sumaban 28 mil. El 12 de enero de 2011, durante una sesión de 
los Diálogos por la Seguridad, el entonces vocero del Ejecutivo y hoy titularo de Gobernación, Alejandro Poiré, dio a 
conocer la Base de Datos de Fallecimientos Ocurridos por Presunta Rivalidad Delincuencial. Presumió entonces que eso 
era un ejercicio de transparencia inédito, ya que se ponía a disposición de los ciudadanos información para analizar de 
manera estadística el fenómeno de la violencia. Critican falta de coordinación La falta de investigación de los homicidios 
por parte de autoridades estatales y federales, la ausencia de coordinación para determinar cuáles están vinculados al 
crimen organizado y cuáles no, además de una metodología endeble, son factores que impiden conocer la cifra real de 
ejecutados, opinan especialistas en seguridad pública. "Tienen varios problemas, y la que me parece es la fundamental 
es que no hay coordinación entre los gobiernos estatales y el federal para investigar. "No hay un mismo criterio para 
hacer la separación. Ésa es la razón por la que no actualizan la base de datos", criticó María Elena Morera, presidenta de 
Causa Común. (Rolando Herrera, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   
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Milenio-El asalto a la razón… A la Expo Fraude le faltó contexto 
En la Expo Fraude montada el domingo en la Plaza de la Constitución pudieron verse muchos artículos promocionales del 
PRI y del PVEM a favor de sus candidatos y, más que ningún otro, de Enrique Peña Nieto. 
Presentados como “pruebas del fraude”, cilindros, playeras, vasos, camisetas, gorras, termos, lapiceros, bolsas, pelotas, 
comales, paraguas, encendedores, portaviandas, hornillas, costales de papa, tarjetas de Soriana y telefónicas, así como 
gallinas, pollitos y hasta un chivo “documentaron” la “compra” del voto de cinco millones de electores. 

Las “evidencias” del supuesto soborno tumultuario (el triunfo de Peña solo se explicaría como un acto de “masoquismo 
colectivo”, predijo Andrés Manuel López Obrador en Tercer Grado), sin embargo, se entenderían mejor con el contexto 
del que se privó a los visitantes: una gran manta, por ejemplo, con lo dicho por el ex candidato el 18 de junio en Mérida: 
“Acepten los bloques, materiales de construcción, tinacos, láminas, pavos, cochinos, puercos, tarjetas de teléfonos, pero 
quédense callados. A la mera hora, el voto es libre y secreto…”. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… ¿Quién diablos quiere censurar a Olga Wornat en México? 
Playboy insertó el jueves un desplegado para denunciar presiones y una amenaza de muerte al director editorial, Gabriel 
Bauducco. Las agresiones serían respuesta a la publicación en el número de agosto de un adelanto de siete páginas del 
libro de Olga Wornat, Felipe el oscuro. 
El adelanto es presentado por Playboy como capítulo de un “libro acaso censurado” y es, en buena medida, una 
repetición de las críticas y acusaciones contra Alejandro y Rosi Orozco, pastores cristianos, funcionario público él, 
diputada ella. Parte de lo que escribe Wornat está en el libro de Rodolfo Montes, La cruzada de Calderón, editado sin 
problemas el año pasado. 
Es un texto pródigo en términos como: “Regidos por el perverso concepto empresarial”, “adoradores del poder y el 
dinero”, “trataron de llegar desesperadamente a Enrique Peña Nieto”. De fuentes anónimas: “Un importante dirigente del 
blanquiazul que prefiere el anonimato”; descalificaciones (dice de Rosi): “Se advierte que las hadas no fueron pródigas 
con su inteligencia”; y reconstrucciones fantásticas, como una en que “Alejandro le insuflaba fuerzas positivas al 
candidato Calderón con lecturas de la Biblia, para ahuyentar espíritus malignos”. 

De ahí la duda de quién querría censurar el libro. Planeta le pagó un buen adelanto a Olga, pero parece que se echó para 
atrás cuando vio el manuscrito. ¿Llamada de Los Pinos, texto decepcionante, qué? 
Wornat buscó a Random/Mondadori, sello que abandonó hace tiempo por razones económicas. Tampoco entusiasmó. 

Es comprensible la reserva de las editoriales, pero ayudaría que ante amenazas, como la que denuncia Playboy, contaran 
un poco de la historia. Vamos a preguntar. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… Es un asunto de deportistas 
El que celebra la derrota es que 
ha renunciado a la victoria. Florestán 
A lo largo de los años he comentado que solo los deportistas dan alegrías colectivas a los pueblos, que solo ellos pueden 
crear un sentido de unidad nacional, desde esa euforia, que nadie más puede crear. 

Es cierto que los artistas dan alegrías grupales o individuales, incluso expresiones locales de euforia y que un 
reconocimiento académico, como un premio Nobel, refuerza el sentido de identidad. 

Pero nada, absolutamente nada ni nadie, absolutamente nadie, puede producir el sentido de unidad y alegría nacional 
que crea un triunfo deportivo como el que acaba de vivir nuestro país al lograr que su selección nacional olímpica de 
futbol ganara la medalla de oro por primera vez en la historia deportiva de México, abriendo las puertas de la leyenda 
deportiva. 

Lo que vivió México el sábado será una jornada inolvidable, la sensación de victoria, de triunfo y de que sí se puede, 
queda como un antecedente que habíamos olvidado, la historia de una victoria de esa magnitud en medio de un conflicto 
poselectoral, que de nuevo vuelve a dividir y a enfrentar a los mexicanos, es un bálsamo que habrá quien califique como 
una “columna de humo”, argumentando que hay cosas más importantes que un campeonato olímpico de futbol. 

Podrán decir, seguro lo han dicho ya, que es una maniobra que va del fin de un gobierno al inicio de otro, que se trata de 
un distractor, de una maniobra, de más pan —o PRI— y circo, incapaces de sumarse a una victoria deportiva mundial de 
un puñado de jugadores a los que nadie les daba esa oportunidad y que de repente, uno tras otro, se fueron dando los 
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resultados hasta llegar a la final en la que, de nuevo, las posibilidades parecían nulas: ¡Brasil! 

Pero las cosas se dieron al punto que el mismo Pelé regateó el triunfo mexicano y en Brasil se dijo que la plata era un 
mal resultado, para luego oír esos lugares comunes de algunos protagonistas del balompié: “Que si el resultado no fue 
justo”, como si lo justo no fuera que ganara el que anota más tantos, como fue el caso de México; que si Brasil “no se 
merecía la derrota”, como si esto fuera de merecimientos y no de goles y todos esos lugares comunes que solo buscan 
disfrazar una derrota, pero no mellan una victoria como la del sábado en el estadio de Wembley. 

Algo bueno está pasando en el futbol juvenil mexicano que gana dos mundiales Sub-17 (2005, 2011) y el oro olímpico. 
Pero algo malo le está sucediendo también cuando las victorias de los jóvenes jugadores se pierden en las ligas de los 
llamados “mayores”. 

Quizá esta sea la señal y oportunidad para extender esa tendencia a ser mejores, y mientras solo darles las gracias a 
esos jugadores que nos dieron una alegría única y que tanta falta nos hacía. Sobre todo en estos momentos. (Joaquín 
López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que los senadores electos del PRI, que encabezará Emilio Gamboa, se irán el fin de semana a Chihuahua, donde 
gobierna su amigo César Duarte, a diseñar la agenda legislativa. 
Por principio se sabe que el tema central de la discusión serán las reformas fiscal y hacendaria, porque le quieren meter 
mano al presupuesto que mande el todavía presidente Calderón, con quien deberán convivir tres meses. 
:Que en el Consejo Coordinador Empresarial están más que enojados con el presidente del PRD,Jesús Zambrano, 
porque no cumplió con el ofrecimiento de no continuar con la hostilidad contra los empresarios que lo responsabilizaron, 
junto con Andrés Manuel López Obrador y Ricardo Monreal, de crear un clima de agresión contra Soriana. 
Y es que en la reunión privada que tuvo con Gerardo Gutiérrez Candiani, líder del CCE, el dirigente perredista dijo 
que no tenía ninguna intención de continuar con ese pleito, pero este fin de semana públicamente volvió a amenazar con 
una demanda, que la cúpula empresarial asegura que, de concretarse, sus equipos de abogados llevarán “hasta las 
últimas consecuencias”. 
:Que a pesar de que López Obrador dijo que hoy entregaría al IFE su tráiler “lleno de pruebas del fraude electoral”, el 
espectáculo fue pospuesto hasta mañana. 
Ocurrió que los representantes de PRD, PT y Movimiento Ciudadano ante el IFE y los abogados de la coalición tuvieron 
que ponerse a clasificar y certificar las camisetas, comales, gorras y hasta borregos que presentarán ante el Instituto y el 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación como elementos adicionales para su solicitud de anulación de la 
elección presidencial del 1 de julio. 

:Que por segundo año consecutivo, el portal del gobierno de Jalisco obtuvo el primer lugar del Índice de Gobierno 
Electrónico Estatal, elaborado desde hace siete años por la revista Política Digital. 
El índice mide la información, interacción, integración y participación del portal. Jalisco tuvo unranking de 71.67, seguido 
por el Estado de México (67.47), DF (65.59), Baja California (61.80) y Chiapas (61.15). 
Los sitios peor evaluados fueron: San Luis Potosí (24.60), Sinaloa (35.26), Baja California Sur (35.35), Tlaxcala (36.72) y 
Guanajuato (39.01). Sinaloa, Hidalgo y Tabasco fueron los que más involucionaron. Mejoraron considerablemente, en 
cambio, Querétaro y Puebla. (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate...  Sin consuelo 

El Consejo de la Judicatura había señalado que los jueces son independientes y que, por lo tanto, no podía intervenir en 
las decisiones de Felipe Consuelo, quien extendió el concurso mercantil de Mexicana de Aviación más allá de lo que 
permite la ley y se pronunció abiertamente a favor de los sindicatos, una de las partes interesadas en el proceso. 

Este 9 de agosto, sin embargo, la Judicatura anunció un enroque que dará al proceso un nuevo responsable: Edith 
Alarcón Meixueiro ha sido designada nueva titular del juzgado decimoprimero civil en donde está radicado el concurso. 

La remoción del juez Consuelo fue producto, según señala la propia Judicatura, de que “existen en trámite seis quejas y 
denuncias promovidas por acreedores intervinientes en el concurso mercantil 432/2010, en las que se señala que 
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probablemente se encuentra afectada su imparcialidad”. 

El cambio de juez abre la posibilidad de que pueda haber ya una solución, cualquiera que sea, quiebra o rescate, al 
concurso mercantil de Mexicana. Al prolongar de manera indefinida un proceso que la propia ley dice no puede durar más 
de un año, y que ya acumula dos, el juez Consuelo ha generado una enorme incertidumbre no sólo entre los acreedores 
de Mexicana, entre quienes se cuentan miles de personas que compraron pasajes de la aerolínea, sino también entre los 
demás participantes en el mercado de la aviación comercial. 

Quizá por eso el concurso mercantil ha atraído a grupos que pueden calificarse cuando menos de excéntricos en el 
intento de rescatar a Mexicana. Varios han afirmado tener los recursos para rescatar a la aerolínea, pero cuando llega el 
momento de la inversión el dinero simplemente no aparece. Ninguno de los supuestos inversionistas ha provenido de 
empresas con experiencia en la aviación comercial. 

La simple designación de un nuevo titular del proceso significará un nuevo retraso, ya que la nueva juez tendrá que 
familiarizarse con el expediente. Pero cuando menos desaparecerá el temor de que el proceso simplemente se prolongue 
de manera indefinida. 

Los activos de Mexicana han sufrido un deterioro muy importante en estos últimos dos años. Los presuntos compradores 
se dan cuenta de que el costo del rescate es muy alto. Mucho más barato parecería usar los recursos para abrir una 
nueva aerolínea. 

La conclusión del concurso mercantil de Mexicana es muy importante para permitir nuevas inversiones en la industria de 
la aviación. Interjet y Volaris no pueden apostar mucho más a la compra de nuevos aviones mientras no sepan si se 
quedarán o no con los +slots+ en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y con las rutas de Mexicana que 
están utilizando mientras se define el destino de empresa. Aeroméxico ha anunciado ya un fuerte programa de 
expansión, porque no tiene problema de +slots+, pero no ha decidido si los nuevos aviones reemplazarán a los que ya 
tiene o se sumarán a su actual flota. 

Independientemente de si uno piensa que Mexicana puede o no rescatarse, las prácticas del juez Consuelo han generado 
un problema de incertidumbre jurídica que va mucho más allá de la aviación comercial. De nada sirve tener leyes si un 
juez puede decidir no aplicarlas. Y de nada sirve contar con jueces si éstos se pronuncian abiertamente a favor de uno de 
los interesados en un proceso. 

La Judicatura no ha intervenido en la decisión del juez que debe ser autónoma. Con el enroque, sin embargo, parece 
mandar un mensaje importante. Los jueces deben aplicar la ley y no enmendarla, y si tienen alguna preferencia deben 
por lo menos guardársela para sí. Es lo mínimo que podemos pedir de un sistema de justicia. 

TIROTEO 

Nuevo tiroteo en Estados Unidos, ahora cerca de la Universidad de Texas A&M. El debate sobre la venta de armas en 
Estados Unidos adquirirá mayor intensidad, sobre todo porque el presidente Barack Obama ha cuestionado la legislación 
que permite la compra de armas a cualquiera. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

ALGUIEN ESTÁ MINTIENDO en Michoacán. Hace sólo unas horas las portadas de los diarios y las imágenes de la 
televisión daban cuenta de decenas de automóviles incendiados en Apatzingán por parte de miembros de la delincuencia 
organizada, y policías federales combatiendo a criminales utilizando vehículos blindados y helicópteros Black Hawk. Sin 
embargo, el gobernador Fausto Vallejo dijo ayer durante la visita de trabajo que el presidente Felipe Calderón realizó a 
ese estado, al que Vallejo llamó “oasis de paz y tranquilidad”, que la presencia del mandatario es un aliciente para todos 
los michoacanos. Una de dos, o el mandatario no se ha dado cuenta de lo que pasa en su entidad, o decidió que su 
administración sea una tragicomedia. Por lo pronto, ayer el gobierno federal envió al “paraíso michoacano” más de medio 
millar de federales. 
  
FINALMENTE los equilibrios en el PAN se expresaron en la designación de las coordinaciones del Senado y la Cámara de 
Diputados. El presidente del partido Gustavo Madero formalizó el nombramiento de Ernesto Cordero para conducir las 
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tareas del panismo en la cámara alta. Se trata a todas luces de uno de los operadores más cercanos al presidente Felipe 
Calderón. Para la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villarreal, el nuevo coordinador —político guanajuatense al que 
llaman “Matador” por su afición a la tauromaquia— fue una fórmula de conciliación entre Calderón y los grupos internos 
que le son contrarios. 
  
MAÑANA cobrará nuevamente vuelo la polémica decisión de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que conduce 
Dionisio Pérez-Jácome, para rescatar la banda de 2.5 Ghz, que tiene concesionada la empresa MVS, presidida por 
Joaquín Vargas. Expertos en la materia han alertado que no hay antecedente en la historia de lo que consideran una 
expropiación en materia de medios. Aseguran también que durante un largo periodo, MVS y el gobierno sostuvieron 
negociaciones, en diversas instancias, para el mejor aprovechamiento de esta banda, las que súbitamente fueron rotas 
por la autoridad. La mañana de este miércoles el citado Joaquín Vargas ofrecerá en persona una conferencia de prensa 
en un hotel de Polanco. 
  
UNA MUJER muy atareada es la perredista Alejandra Barrales. Mientras tiene un pie en el Senado de la República, donde 
está buscando la coordinación del grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, el otro lo mantiene 
dentro de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, donde aún es la presidenta de la Comisión de Gobierno y líder del 
grupo parlamentario de los perredistas. En este órgano, si bien hay un acuerdo para realizar un último periodo 
extraordinario para sacar temas pendientes, la fecha para realizarlo no se concreta. Se tenía previsto para hoy, pero ayer 
no se publicó la convocatoria, entre otras cosas porque los diputados y senadores electos, entre ellos Barrales, están en 
reuniones para definir a su coordinador. 
  
MUY AVANZADAS están las negociaciones para crear un nuevo campus de la Universidad Nacional Autónoma de México 
en el área metropolitana. Nos comentan que con el fin de tener mayores espacios para jóvenes en la educación superior 
la UNAM, que encabeza el rector José Narro Robles, ha mantenido pláticas con el próximo jefe de gobierno capitalino, 
Miguel Ángel Mancera, con este propósito. Nos aseguran que entre los proyectos existe la posibilidad de que la nueva 
unidad sea construida en Cuajimalpa. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

PESE A que supuestamente querían rescatar a Acción Nacional de los intereses de grupo, todo indica que en las 
coordinaciones parlamentarias se aplicó la filosofía de "uno pa' mí, uno pa' ti". 
  
ES DECIR que hubo un empate entre el presidente Felipe Calderón y el dirigente Gustavo Madero. 
  
EFECTIVAMENTE, el flamante coordinador de la bancada panista en el Senado, Ernesto Cordero, responde a la corriente 
calderonista, mientras que Luis Alberto Villarreal pertenece al redil maderista. 
  
LO INTERESANTE es que a ninguno de los dos se les conoce por su gran capacidad legislativa o por su amplia trayectoria 
parlamentaria. 
  
CORDERO se inaugura como legislador y el récord de Villarreal en el Senado habla de una actividad más bien escasa y no 
es muy recordado por su desempeño en la tribuna. 
  
SI ESOS son los buenos del PAN, imagínense cómo estarán los malos. 
  
AL QUE nomás no le alcanzan los dedos para seguir comiéndose las uñas es a Manuel Velasco Coello, el jovensísimo 
gobernador electo de Chiapas. 
  
SEGÚN CUENTAN, la causa de sus desvelos no es su novia, la actriz Anahí, sino el estado de quiebra en que recibirá las 
finanzas de Chiapas de parte de su padrino Juan Sabines. 
  
CON UN quebranto que ahora mismo rebasa ya los 40 mil millones de pesos, entre deuda registrada, no registrada y a 
proveedores, Sabines, lejos de iniciar la preparación de una ordenada entrega del gobierno estatal, continúa como si su 
mandato terminara hasta el 2018. 
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VA UNA ADIVINANZA: es uno de los ganones de la elección pero las posiciones de sus allegados no están tan sólidas 
como él quisiera... ¿Quién es? 
  
PUES Marcelo Ebrard, cuya apuesta en los comicios del 1o. de julio no pagará tanto como él esperaba en delegaciones, la 
ALDF y el Congreso federal. 
  
PRIMERO, en el Tribunal Electoral del DF se dice que los recursos interpuestos por Leticia Varela y Luis Rosendo 
Gutiérrez se quedarán cortos y no podrán revertir sus derrotas en Benito Juárez y Cuajimalpa. 
  
ADEMÁS, su gallo para coordinar al PRD en la Asamblea, René Cervera, de plano se bajó de la contienda cuando un 
proyecto del magistrado Armando Maitret amenazó con dejarlo sin su curul plurinominal. 
  
ENCIMA, varios perredistas cuchichean que en San Lázaro y en el Senado la repartición de comisiones y coordinaciones 
va muy avanzada... pero sólo entre los "Chuchos" y los "Bejaranos". 
  
O SEA QUE, si no fuera por el "oro" de Miguel Ángel Mancera en el GDF, los ebrardistas estarían conformándose con 
puras "platas", "bronces" y hasta con menciones honoríficas. 
  
POCO A POCO retoman su cauce las aguas en Veracruz. Pero no las que se desbordaron con el huracán "Ernesto", sino 
las políticas que se agitaron con la ausencia de las autoridades. 
  
OTRO QUE ayer reapareció finalmente fue el titular de Finanzas, Tomás Ruiz, quien se dio un merecido descanso 
veraniego. 
  
AL IGUAL que su jefe, el gobernador Javier Duarte, Ruiz se fue a Europa a dar un romántico paseo. (redacción, página 
10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… “Oasis de paz y tranquilidad” 
El incremento en los reportes ciudadanos sobre la inseguridad en las calles de las principales regiones de Hidalgo no es 
casualidad; el estado no está exento de situaciones como las del norte de la República e incluso como las que en últimas 
fechas se reportaron en el Distrito Federal. 

Por lo mismo no sorprende que existan denuncias de casos similares en nuestras calles debido a que se vive una 
situación similar aunque de menor riesgo. Aún así, los casos son idénticos a los de entidades que sufren grandes índices 
de violencia. 

Ahora no fue la Procuraduría estatal, sino el Consejo Consultivo Ciudadano, un organismo que recibe denuncias, 
propuestas y planes que se elaboran en colonias, fraccionamientos y que son presentados ante las autoridades estatales. 
Pues hasta ahí, llegaron denuncias de hidalguenses que están hartos de la inseguridad, de violencia y de venta de droga 
al menudeo en nuestras calles. Quizá porque no tienen un sitio donde expresarse o tal vez porque es el único sitio en 
donde se pueden acercar sin temor a represalias. 

Pues resulta que es el Consejo Consultivo Ciudadano ha iniciado un proceso de organización con la ciudadanía 
hidalguense para realizar diagnósticos que correspondan a la realidad de criminalidad en los municipios. 

De acuerdo a lo dicho por el titular del organismo, en una entrevista con nuestro compañero Juan José Fernández, el 
diagnostico tendrá que arrojar información sobre qué tipo de delitos se cometen, los lugares donde se llevan a cabo, así 
como la frecuencia de los actos ilícitos -como los días y los horarios- para generar una idea clara sobre los mecanismos a 
realizar para combatir la criminalidad. 

Dicha información será presentada a las autoridades de municipios como Pachuca, Mineral de la Reforma, Tulancingo, 
Ixmiquilpan, Apan, Huejutla, entre otros, con el fin de poder tomar mejores decisiones a fin de reducir el número de 
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denuncias que se reciben y que en varias regiones van en aumento. 

Otro punto importante es que también se pondrá en práctica la creación del Observatorio Ciudadano, el cual se 
encuentra estipulado en el Plan Estatal de Desarrollo, con el cual se llevará a cabo un proceso de prevención del delito y 
gobernanza urbana. 

Lo anterior es con el fin de que no se presenten situaciones como en estados vecinos, como los son Estado de México y 
San Luis Potosí, en donde la violencia se ha incrementado de forma notable y que podrían impactar a Hidalgo en alguna 
medida. En tanto me gustaría resaltar lo dicho ayer por el gobernador de Michoacán, quien ante lo que ocurre en 
Apatzingán, la llegada de 500 federales más, Tierra Caliente, entre otros casos, dijo que su entidad es un “oasis de paz y 
tranquilidad”. (Eduardo González, página 03) 

Crónica-Balcón Político… Por eso estamos como estamos 

Por un lado nos enteramos que México es uno de los líderes en un grupo de 139 países en desarrollo cuyos ciudadanos y 
empresas gozan de los paraísos fiscales para evitar el pago de impuestos y poner a buen resguardo sus riquezas -algunas 
mal habidas- según un reporte basado en datos del Fondo Monetario Internacional, el Banco Mundial, la Organización 
para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y el Banco de 
Pagos Internacionales. 
De acuerdo con esa información, ciudadanos mexicanos  tienen depósitos en paraísos fiscales por 417 mil millones de 
dólares, equivalentes al 40 por ciento de la riqueza que se genera en un año y 2.6 veces el saldo de la deuda externa del 
gobierno federal y las empresas paraestatales, al cierre del 2011. 
El total de recursos que en paraísos fiscales ronda se calcula entre los 21 y 32 mil millones de dólares. El primer lugar 
mundial lo ocupa China con un billón 189 mil millones de dólares; le sigue Rusia, con 798 mil millones de dólares; Corea 
del Sur, 779 mil millones; Brasil, 520 mil millones; y Kuwait, con 496 mil millones. 
En América Latina el primer lugar lo ocupa Brasil, seguido de México y en tercer sitio Venezuela, con 405 mil 800 millones 
de dólares; Argentina, con 399 mil 100 millones; y Chile con 105 mil millones de dólares. 
Así mientras ciudadanos adinerados mantienen sus recursos a buen resguardo, la Encuesta Nacional de Ocupación y 
Empleo reportó que justo cuando se celebra el Día Internacional de la Juventud se reporta un incremento del 43 por 
ciento de desocupados más que cuando comenzó el sexenio que está por concluir. 
Esto significa que 411 mil 335 personas de entre 14 y 29 años de edad se sumaron a las filas de la desocupación en los 
últimos cinco años y medio. 
Por si eso fuera poco, ahora los jóvenes han colocado en primer lugar de sus preocupaciones a la inseguridad que a la 
falta de empleo según las el INEGI. ¡Ah! México es campeón olímpico en fútbol y sumamos el octavo gasolinazo.  
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… México: una medalla por cada 14 atletas 
México no es una potencia deportiva, pero en Londres 2012 demostró que los atletas mexicanos son capaces de ganar. 

Fueron siete las medallas que trajeron al país disciplinas como futbol, clavados, arquería y tae kwon do, pero a muchos 
nos quedó la sensación de que México pudo haber obtenido, por lo menos, tres preseas más. 

¿Muchas? ¿Pocas? Es difícil decirlo. Un ejercicio estadístico simple señala que México ganó una medalla olímpica por cada 
14 atletas enviados a Londres, pues la delegación azteca se integró por 102 deportistas, quienes regresaron con las siete 
medallas en cuestión. 

Estados Unidos, el primer lugar del medallero, consiguió una medalla por cada cinco deportistas enviados (530 atletas 
contra 104 medallas obtenidas), mientras que Tajakistán, el último país con lugar en la tabla, consiguió una medalla de 
bronce en boxeo con una delegación de 16 deportistas. 

Si quisiéremos estar en el mismo parámetro de Estados Unidos, entonces los 102 deportistas de México tendrían que 
haber regresado con 20 medallas, una por cada cinco enviados. La realidad, sin embargo, es muy distinta. Nuestros 
vecinos del norte han centrado su fortaleza deportiva en las universidades, y los torneos deportivos de ese nivel son el 
semillero de los juegos olímpicos. 

La NCAA, ente organizador del deporte colegial, es el principal surtidor de jugadores de la NBA. NFL y todos los demás 
deportes, exceptuando al beisbol. 
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En México las olimpiadas nacionales buscan ser la base para el avance deportivo. Falta mucho por llegar al nivel de EU, 
pero lo cierto es que algo hemos avanzado. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero…  

: Que la ex candidata panista a la diputación federal por el distrito de Actopan, Carlynn Houghton provocó un 
accidente vehicular por conducir en estado de ebriedad. Dicen que la ex candidata fue detenida por policías de aquel 
municipio y remitida a la barandilla, donde estuvo varias horas. Tras el pago de daños a terceros y revisión de daños a la 
infraestructura pública, dicen que todavía quería pedir inmunidad política, a lo que le recordaron que no había ganado la 
diputación federal. 
: Que quien ya no quiere nada de reflectores es el director de Protección Civil de Pachuca, Enrique Padilla, pues 
dicen que ayer se llevó a sus compañeros a una capacitación en Tizayuca pero no quiso que nadie se entrara para que 
no lo entrevistaran pues todavía no se acostumbra a las cámaras ni a las grabadoras y teme regarla en algunas 
declaraciones, por lo que pidió que no se le avisara a nadie. Lo bueno que es sincero el joven Padilla. 
: Que a quien de plano ya critican por su poca sensibilidad y falta de profesionalismo es al regidor Armando Mera, 
del municipio de Progreso de Obregón, quien utiliza a la gente para sus fines políticos. Dicen que como lo advirtió, la 
mañana de ayer reunió a un grupo de personas para manifestarse en contra de las políticas del alcalde Alfredo 
Zúñiga a quien el regidor acusa de no saber gobernar; sin embargo, quienes conocen al asambleísta dicen que el no 
canta mal las rancheras. ¿Será? 
: Que el ayuntamiento que está en serios problemas con la Secretaría de Hacienda en Tezontepec de Aldama, 
donde su alcalde Asael Hernández no pudo pagar una deuda de aproximadamente dos millones de pesos por lo que la 
alcaldía tuvo que ser embargada. Dicen que ya investigan un faltante de la administración por precisamente esa 
cantidad, pero por una obra inconclusa de la administración de Clemente Cornejo. Y el otro problema es que dicen que 
la nueva alcaldía tendrá que esperar, pues ya no hay recursos para su construcción. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Lo que se plantea es muy interesante, pero debemos hacer un estudio desde la Comisión para que no solamente 
abordemos uno de los temas sensibles de la sociedad, sino que hagamos un ejercicio a partir de este exhorto” 

Raymundo Bautista Pichardo 
Regidor de Pachuca, sobre la inclusión de ciclistas en el reglamento de tránsito. 
Una consulta transparente y amplia le permitirá a cada uno de los habitantes de Santiago de Anaya conocer de cerca 
cuáles son las condiciones que permitieron a la autoridad autorizar la instalación de la empresa cementera Santa Anita” 

Marco Antonio Moreno Gaytán 
Líder de los ecologistas, sobre los permisos que otorgó la Profepa a la cementera. 
Pero que no solamente hubiese nombres masculinos sino nombres que sean de mujeres, porque hay muchas mujeres 
que pueden hacer un buen papel como consejeras, lo exijo porque es un derecho que tenemos” 

María Cruz García Sánchez 
Líder de Movimiento Ciudadano, sobre la equidad de género en el consejo del IEE. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La inseguridad cuesta, pregunten a la Asociación de Campamentos  (redacción, 
primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Cornelio García: Mantiene una labor constante el delegado de la Secretaría de Economía en Hidalgo, por ello 
siempre efectúa las labores correspondientes para que los programas federales sean implementados de la mejor manera 
y con la finalidad de reforzar los sectores que así lo requieren y que redunden en beneficios para los sectores, ello claro 
de la mano con las autoridades estatales y municipales. 
Abajo-Adelfa Zúñiga: Siguen los conflictos con la alcaldesa de El Arenal y es que además de la falta de capacidad 
política para sumar beneficios para los habitantes de su demarcación, cabe subrayar que en Zúñiga Fuentes esa 
inoperancia está reflejada en la falta de acuerdos con organizaciones campesinas. Sobre ese asunto existen varios puntos 
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que tomarán un rumbo muy interesante, habrá que estar atentos. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NADA 
Confirmó el propio presidente del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo, que a él no lo han invitado al homenaje 
que la UAEH realizará al ex gobernador Jorge Rojo Lugo. A pregunta expresa el dirigente respondió que no sabe 
si a su oficina llegaría la invitación pero hasta el momento él no sabe nada. Por cierto que al evento se espera la llegada 
del senador electo por el PRI Emilio Gamboa Patrón, amigo personal de Gerardo Sosa y autor de la frase “entonces va 
pa’tras papá”. 
GRITO 
Está por confirmarse que el mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz, encabezará los festejos por el 
aniversario del inicio de la guerra de Independencia en la ciudad de Huichapan, donde este año se 
cumplirán 200 del primer festejo conmemorativo al evento y que encabezó Andrés Quintana Roo. En unas 
horas el Congreso del estado aprobará la iniciativa para trasladar la sede oficial a Huichapan desde donde sesionarán 
como parte de las actividades del festejo. 
FELIGRESÍA 
Sorprendió a propios y extraños este lunes la presencia del arzobispo de la Arquidiócesis de Tulancingo, 
Domingo Díaz Martínez, quien acudió a la parroquia de Santa Julia, en la ciudad de Pachuca, para oficiar la 
misa con motivo del 25 aniversario de ordenación sacerdotal del cura Gerardo Pérez García. El arzobispo 
aprovechó el momento en que los feligreses hacían fila para felicitar a Pérez y salió por la puerta principal 
para estrechar igualmente algunas manos.Los grillitos confirmaron que en este acto participaron algunos políticos 
de la derecha estatal como Daniel Ludlow y Yolanda Tellería. 
PRIVILEGIADOS 
Hoy llega el candidato a la Secretaría General del Sindicato del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), Manuel Vallejo Barragán. La visita a Hidalgo es con el objetivo de promover su campaña. Siendo 
Hidalgo la primera entidad que visita a escala nacional. 
REZAGOS 
El ex alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla, está muy preocupado porque aún tiene varios 
pendientes en lo correspondiente al ejercicio fiscal 2010, ante la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo. El adeudo supera los 5 millones de pesos, según confirmaron los grillitos. (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio                                            
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